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 Uerj volta a ter aulas suspensas 
após confusão em sessão plenária
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Botafogo: nova 
contratação 

de meia francês 
El Arouch
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O Botafogo anunciou 
nesta quarta-feira a contra-

tação do meia Mohamed 
El Arouch, de 20 anos, que 
chega do Lyon, da França. 

O jovem franco-marroquino 
assinou contrato definitivo 
com o clube até junho de 

2026.

Pochmann alerta para a vulgarização 
de dados em ambientes digitais
O presidente do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), Marcio Pochmann, defendeu nesta quarta-feira (21) 
o fortalecimento do instituto e destacou seu papel diante da 
"vulgarização" dos dados, especialmente em ambientes digitais.

NACIONAL

O Governo do Rio, por meio da Secretaria de Estado de 
Transformação Digital, e o Ministério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI) celebraram, nesta terça-feira (20),  
em Brasília, parceria para uso das ferramentas tecnológicas que 
compõem o Programa Nacional de Processo Eletrônico (ProPEN). 

ESTADO 

Como funcionou o suposto 
esquema de desvio de cestas 
básicas no Tocantins
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Projeto para melhorar trânsito de 
Niterói, VLT sofre críticas de moradores

Espetáculo Formigueiro realiza 
apresentação gratuita no Rio

Mais de 60% de desligados 
que viraram MEI 
agiram por necessidade

Governo do Rio firma parceria para 
avanço do Programa RJ Digital

Espetáculo de dança 
*Formigueiro* explora a 
relação entre indivíduo 
e coletivo urbano com 

técnicas de break, krump e 
gestos experimentais.

G
CADERNO
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GERAL

Queimados que já 
foi a mais violenta 

do Brasil cai 
17 posições 
no ranking

Dados oficiais do ISP (Instituto de Segu-
rança Pública) mostram queda significa-
tiva em comparação de 2016 com 2023 

crimes contra a vida em Queimados.
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Entre 2020 e 2021, estado pagou quase R$ 5 milhões 
em contratos investigados. Operação foi autorizada 
pelo Superior Tribunal de Justiça (STJ);

Brunel abre novas vagas 
de emprego para diversos 
setores ; Oportunidades 
para Médico do Trabalho

OPORTUNIDADES

GERAL
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Tornar-se microem-
preendedor indivi-
dual (MEI) foi uma 
necessidade para 
mais da metade 
das pessoas que 

perderam empregos formais e 
se tornaram MEI em 2022, con-
forme levantamento do IBGE. 
Em 2022, o Brasil contava com 
14,6 milhões de MEIs, dos quais 
2,6 milhões aderiram à modali-
dade naquele ano. Desses, 1,7 
milhão haviam sido desligados 
de empresas, e 1 milhão foram 
demitidos, representando 
60,7% dos desligados que vira-
ram MEI.

Segundo o analista Thiego 
Gonçalves Ferreira, o dado 
indica que o microempreende-
dorismo individual muitas vezes 

é uma solução de necessidade, 
especialmente para quem foi 
demitido involuntariamente. O 
MEI permite que trabalhadores 
se formalizem, pagando impos-
tos simplificados e acessando 
direitos previdenciários, como 
aposentadoria e auxílio-doença.

Para ser MEI, é necessário 
cumprir requisitos como exercer 
atividades permitidas, contratar 
no máximo um empregado, não 
ser sócio de outra empresa, e 
ter faturamento anual de até 
R$ 81 mil. O levantamento do 
IBGE analisou dados de várias 
fontes, como o Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Jurídicas (CNPJ) e 
a Relação Anual de Informações 
Sociais (Rais), para entender o 
perfil dos novos MEIs.

A pesquisa revela que muitos 

MEIs continuam atuando em 
áreas relacionadas aos seus 
empregos anteriores, como 
pedreiros na construção (76,4%), 
caminhoneiros no transporte 
(61,6%) e cozinheiros na ali-
mentação (40,9%). Essa expe-
riência prévia pode influenciar 
o sucesso dos empreendedo-
res. Em 2022, os MEIs repre-
sentavam 18,8% do total de 
ocupados no Brasil, com 51,5% 
atuando no setor de serviços. 
São Paulo é a unidade com 
mais MEIs, concentrando 27% 
do total. De 2020 a 2022, 7 
milhões de trabalhadores se 
tornaram MEIs, e 38% funcio-
nam no mesmo endereço de 
residência. Além disso, 28,4% 
dos MEIs em 2022 estavam 
inscritos no Cadastro Único.

Em 2022, país somava 14,6 milhões de microempreendedores

Ilkay Gündogan retornou ao 
Manchester City após uma 
temporada no Barcelona. O 

meia alemão, de 33 anos, assi-
nou contrato com os Citizens 
até junho de 2025, com possi-
bilidade de extensão por mais 
um ano. Gündogan participou 
da pré-temporada do Barce-
lona, mas não foi relacionado 
para a estreia no Campeonato 

Espanhol. A saída do jogador 
foi motivada pelo desejo do 
clube catalão de aliviar a folha 
salarial.
Gündogan jogou sete tempo-
radas no City, onde conquistou 
14 títulos e marcou 60 gols em 
304 partidas. Em 2023, ele se 
transferiu para o Barcelona, 
onde teve uma temporada 
regular, mas sem conquistar 

títulos. Pep Guardiola apoiou 
o retorno do jogador ao City, 
que já manifestava interesse. 
Além do Manchester City, clu-
bes da Arábia Saudita e da Tur-
quia também demonstraram 
interesse em Gündogan. Gün-
dogan é o segundo reforço do 
Manchester City para a tempo-
rada 2024/25, juntando-se ao 
brasileiro Savinho, ex-Girona.
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ESPORTEGündogan acerta saída do Barcelona 
e retorno ao Manchester City

Mais de 60% de desligados que 
viraram MEI agiram por necessidade

MEIO AMBIENTE 

A cobertura e o uso da 
terra no Brasil con-
tinuam mudando, 

aumentando os riscos cli-
máticos, conforme aponta o 
mapeamento da MapBiomas 
divulgado em 21 de agosto de 
2024. O estudo, que analisa 
dados de 1985 a 2023, revela 
que o país perdeu 33% de suas 
áreas naturais, incluindo vege-
tação nativa, corpos d'água 
e áreas não vegetadas. Nos 
últimos 39 anos, o Brasil per-
deu 110 milhões de hectares 
dessas áreas, o que equivale 
a 13% do território nacional.

O coordenador do MapBio-
mas, Tasso Azevedo, alerta 
que a perda da vegetação 
nativa impacta negativamente 
o clima regional, reduzindo a 

proteção contra eventos cli-
máticos extremos. A Amazônia 
foi a mais afetada, perdendo 
55 milhões de hectares de 
vegetação, seguida pelo Cer-
rado com 38 milhões.

Além disso, o estudo desta-
cou que as florestas públicas 
não destinadas, que repre-
sentam 13% da Amazônia 
Legal, ainda mantêm 92% de 
sua vegetação. No entanto, as 
áreas naturais sofreram maior 
impacto em propriedades pri-
vadas, onde a perda foi de 
28% em 39 anos. Nas zonas 
urbanas, áreas com inclina-
ção superior a 30% perderam, 
em média, 3,3% da cobertura 
nativa ao ano, contribuindo 
para riscos como deslizamen-
tos e erosão.

Brasil já perdeu 33% 
das áreas naturais de 

seu território

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Nesta terça-feira (20), 
o presidente chinês Xi 
Jinping elogiou a delega-

ção olímpica chinesa por manter 
altos padrões de "moralidade, 
estilo e limpeza" durante os 

Jogos Olímpicos de Paris 2024. 
A declaração ocorre em meio a 
polêmicas sobre doping envol-
vendo nadadores chineses e 
críticas de torcedores nas mídias 
sociais. A equipe de natação 

enfrentou escrutínio após 
revelações de que 23 nada-
dores testaram positivo para 
um medicamento proibido em 
2021. O nadador Pan Zhanle, 
que estabeleceu um recorde 

mundial, realizou 21 testes de 
doping entre maio e julho. A 
China intensifica esforços para 
lidar com comportamentos 
agressivos dos fãs e melhorar 
sua imagem esportiva.

China diz estar “seriamente preocupada” 
com relatório nuclear dos EUA

  MUNDO

CHARGE
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Na quar ta-
-feira (21), 
as aulas na 
Universidade 
do Estado do 
Rio de Janeiro 

(Uerj) foram novamente sus-
pensas devido a um bloqueio 
realizado por estudantes no 
campus Francisco Negrão de 
Lima, no Pavilhão João Lyra 
Filho. Os protestos e ocu-
pações, que começaram há 
quase um mês, continuam a 
afetar o funcionamento da 
universidade.

Esta deveria ser a terceira 
semana consecutiva de aulas 
desde o fim do recesso. No 
entanto, a reitoria decidiu 
suspender as atividades por 
questões de segurança, afe-
tando cerca de 35 mil alunos. 
Os protestos surgiram em 
resposta à mudança nos cri-
térios de concessão de bolsas 
e auxílios, que foram sus-
pensos a partir do segundo 
semestre deste ano.

João Posis, estudante de 
Ciências Sociais e partici-
pante da ocupação, argu-
menta que a suspensão des-
ses benefícios, prometidos 
temporariamente durante a 
pandemia, está contribuindo 
para um aumento na eva-
são estudantil. "O corte 

repentino está levando à 
saída de mais de mil alunos", 
afirma Posis.

Na terça-feira (20), manifes-
tantes invadiram uma sessão 
plenária do Conselho Uni-
versitário, causando tumulto 
e forçando a reitora Gulnar 
Azevedo e Silva a encerrar 
a reunião. A reitora relatou 
que dois professores foram 
agredidos, e o caso foi regis-
trado como lesão corporal na 
Polícia Civil.

Gulnar Azevedo criticou a 
ocupação, afirmando que a 
ausência de aulas e a inter-
rupção das negociações difi-
cultam a solução do impasse. 
Ela revelou que cerca de 100 
estudantes estão envolvidos 
na ocupação e que, apesar 
dos esforços de negociação 
com o Diretório Central dos 
Estudantes e centros aca-
dêmicos, ainda não houve 
consenso.

Os estudantes prometem 
continuar com a ocupação 
até que um acordo seja 
alcançado. "A reitoria não 
tem mostrado interesse em 
negociar", disse Posis. A rei-
tora Azevedo espera resolver 
a situação e retomar as ati-
vidades acadêmicas o mais 
breve possível.

 Uerj volta a ter aulas suspensas 
após confusão em sessão plenária

RIO DE JANEIRO NITERÓI

Na quarta-feira (21), 
a Polícia Civil e a 
Secretaria de Ordem 

Pública demoliram mais um 
imóvel de luxo do tráfico 
de drogas no Complexo da 
Maré, na Zona Norte do Rio. 
O imóvel, que tinha piscina 
e banheira de hidromas-
sagem, foi destruído como 
parte de uma operação que 
já dura três dias e conta com 
o apoio da Polícia Militar. A 
ação resultou na suspensão 
das aulas em pelo menos 26 
escolas.
Segundo a Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes 
(DRE), o Parque União 
tem sido usado para lavar 
dinheiro do tráfico por meio 
de empreendimentos cons-

truídos na área. De segunda 
até quarta-feira, 25 prédios 
foram demolidos, totalizando 
133 unidades habitacionais.
Traficantes teriam tentado 
dificultar as demolições ao 
ocupar cada unidade habi-
tacional com um morador. 
Durante a operação de 
hoje, um rádio foi apreen-
dido com a frequência do 
22º BPM (Maré), revelando 
que bandidos do Comando 
Vermelho (CV) estavam moni-
torando a frequência.
De acordo com a Redes da 
Maré, foram realizadas 26 
operações na Maré nos 
primeiros sete meses de 2024, 
resultando em 25 dias de 
escolas fechadas, igualando o 
total de operações de 2023.

Operação destrói mais um 
imóvel do tráfico de luxo e 

com piscina na Maré

O trânsito congestio-
nado em Niterói 
continua sendo 

uma grande preocupação, e 
a nova proposta da gestão 
municipal é a implemen-
tação de um Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) ligando 
o Barreto ao centro da 
cidade. O projeto, autori-
zado a contratar um crédito 
de R$ 182 milhões, faz parte 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (Novo PAC), 
mas enfrenta críticas e é visto 

como difícil de implementar, 
conforme reconhecido pela 
secretária de Ciência, Tecno-
logia e Inovação de Niterói, 
Valéria Braga.

Moradores, como Fernanda 
Barros de São Francisco, 
expressam frustração com o 
trânsito e questionam a viabi-
lidade do VLT. Barros sugere 
que a solução poderia ser 
incentivar o uso das barcas de 
Charitas, embora a tarifa atual 
de R$ 21 seja um obstáculo. 
O candidato Carlos Jordy, do 

Partido Liberal (PL), propõe 
subsidiar a linha de cata-
marãs Charitas-Rio para 
reduzir o fluxo de carros e 
ônibus e melhorar o trans-
porte para regiões como 
Charitas e São Francisco.

A insatisfação com o trans-
porte urbano em Niterói é 
um tema central nas discus-
sões eleitorais, com foco 
em melhorar o conforto, 
reduzir o tempo de viagem e 
oferecer alternativas viáveis 
aos niteroienses.

Feirão de 
Empregabili-

dade atrai mais 
de 210 pessoas 
no primeiro dia

NITERÓI

O Feirão de Emprega-
bilidade de Niterói 
começou no Bay 

Market, atraindo mais de 210 
pessoas nesta terça-feira (20). 
Organizado pela Coordena-
doria de Políticas Públicas 
para Juventude (CPPJ) em 
celebração ao Mês da Juven-
tude, o evento oferece opor-
tunidades de emprego e 
aprimoramento de currículos. 
O próximo mutirão ocorrerá 
nesta quinta-feira (22) na 
comunidade do Caniçal, e no 
sábado (24) será realizado no 
bairro Santa Bárbara.

Os participantes poderão se 
cadastrar no Banco de Opor-
tunidades, receber indicações 
de cursos e participar de ativi-
dades de aperfeiçoamento de 
currículos. Diana de Souza, 
28 anos, e Sofia dos Santos, 
20 anos, buscaram o feirão 
em busca de oportunidades 
de emprego e iniciaram seus 
caminhos profissionais.

O Mês da Juventude inclui 
várias atividades e encerra 
com o Festival da Juventude 
no dia 31, com um show de 
talentos para jovens. O calen-
dário dos mutirões é: - 22 de 
agosto: Rua Godofredo Garcia 
Justo, 156, Cafubá (Caniçal) – 
13h às 17h

- 24 de agosto: Praça João 
Saldanha, Santa Bárbara – 
10h às 13h

Projeto para melhorar trânsito de 
Niterói, VLT sofre críticas de moradores

A ocupação já dura quase um mês. Reitoria informou que decidiu suspender as atividades 
por motivos de segurança, mas que está trabalhando para que a situação seja normalizada

Niterói promoverá a 
Pedalada Lilás no 

próximo domingo (25), das 
9h às 12h, para celebrar o Dia 
Nacional do Ciclista e o Agosto 
Lilás, mês de conscientização 
pelo fim da violência contra a 
mulher. Organizado pela Coor-

denadoria Niterói de Bicicleta, a 
Secretaria da Mulher e a Coor-
denadoria de Políticas Públicas 
para a Juventude, o evento é 
gratuito e aberto ao público. O 
objetivo é destacar a presença 
das mulheres e da juventude 
na mobilidade urbana, abor-

dando questões de violência 
e desigualdade. A pedalada 
começará na estação NitBike 
do Terminal Rodoviário João 
Goulart e seguirá até a estação 
NitBike da Praia das Flechas, 
passando por equipamentos 
públicos de apoio à mulher.

Pedalada Lilás chama atenção para 
fim da violência contra a mulher
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Segurança Pública 
é um desafio 
para o próximo 
gestor do muni-
cípio de Quei-
mados, na Bai-

xada Fluminense. Em 2016, 
o Atlas da Violência, estudo 
realizado pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea), apontou o muni-
cípio como o mais violento 
do Brasil com taxa de mor-
tes violenta de quase 135 
a cada 100 mil habitantes. 
E como estão estes núme-
ros atualmente? O Instituto 
divulgou o levantamento de 
2022 e Queimados caiu 16 
posições na lista com taxa 
de 58,4 a cada 100 mil habi-
tantes, uma queda de 56% 
em relação a 2016. 

O prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer, ressaltou as 
ações em conjunto com as 
forças de segurança para 
alcançar a diminuição dos 
índices: “Estes ainda não são 
os números que queremos, 
apesar dos avanços. Sabe-
mos que o tema segurança 
pública é complexo e a pre-
feitura é uma força auxiliar 
ao Governo do Estado neste 
contexto. Mas quem vive na 

cidade sabe que não pode-
mos comparar ao  terror 
vivido em 2016. Colocamos 
12 viaturas da prefeitura nas 

ruas, aditivamos o contrato 
do Proeis, temos o Segu-
rança presente e estamos 
instalando lâmpadas de led 

por toda cidade. No próximo 
levantamento estaremos 
bem melhor”, disse. 

O Gazeta Rio se 

aprofundou ao tema e 
analisou os dados do ISP 
(Instituto de Segurança 
Pública) para analisar os 

dados históricos entre 2016 
e 2023. Estes números são 
reais e estabelecidos através 
dos boletins de ocorrência 
feitos nas delegacias locais 
(no caso de Queimados este 
trabalho fica por conta da 
55 DP. 

Nos crimes contra a vida, 
os números de homicídio 
doloso (quando há intenção 
de matar) chama atenção: 
durante dos 12 meses de 
2016, 182 pessoas perderam 
a vida; no mesmo período de 
2023, este número caiu para 
42, apresentando uma queda 
de 77%. No latrocínio (roubo 
seguido de morte da vítima) 
foram seis casos em 2016 e 
em 2023 não houve casos. 
Tentativa de homícidos tam-
bém apresenta diminuição: 
em 2016 foram 99 casos e 
2023 queda para 43, apre-
sentando uma queda de 47%. 

Os chamados crimes de 
rua também tiveram queda 
se compararmos 2016 com 
2023. Roubos a transeuntes 
(-76%), a celular (-11%), a cole-
tivo (-90%), de rua ( -67%), de 
veículos (-78%), a comércio 
(-79%). O número consoli-
dado de todos os furtos da 
cidade também caiu: - 69%.

Queimados que já foi a mais violenta 
do Brasil cai 17 posições no ranking
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Moradores de Nova 
Iguaçu denunciam forte 

cheiro de cloro em bairros

NILÓPOLISNOVA IGUAÇU

Nesta terça-feira (20), 
moradores de Nova 
Iguaçu relataram 

um forte odor de cloro em 
diversos bairros, e uma resi-
dente informou sintomas 
como ardência na garganta 
e dificuldade para respirar. 
A Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos do Rio 
de Janeiro (Cedae) comu-
nicou que identificou pela 
manhã um vazamento de 
cloro gasoso na Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
Guandu.

A moradora mencionou 
que o cheiro intenso durou 
cerca de 30 minutos, 
causando tosse e irritação na 
garganta. A Cedae informou 
que o vazamento foi contro-

lado por um mecanismo de 
segurança automático que 
confina e neutraliza o cloro 
em caso de acidentes.

Segundo a companhia, o 
incidente ocorreu antes da 
adição de cloro no processo 
de tratamento da água, e as 
concentrações de cloro na 
água tratada permanecem 
dentro dos padrões de potabi-
lidade, monitoradas pelo labo-
ratório Libra. A Defesa Civil 
de Nova Iguaçu e a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
realizaram vistorias na ETA e 
confirmaram o funcionamento 
adequado do sistema. A Cedae 
está em contato com órgãos 
de saúde locais e oferecerá 
suporte caso ocorram casos 
de intoxicação.

Na quarta-feira (21), 
Nilópolis comemorou 
seus 77 anos de eman-

cipação político-administrativa 
com um evento na Praça dos 
Estudantes, iniciado às 8h. As 
celebrações incluiram o hastea-
mento das bandeiras do muni-
cípio, do estado e do Brasil, e 
uma apresentação dos alunos 
da Escola Municipal de Música 
Weberty Bernardino Aniceto. O 
desfile cívico partiu da Estrada 
Mirandela com a Rua Pracinha 
Wallace Paes Leme, reunindo 
3.500 alunos da rede muni-
cipal, além de estudantes 
das escolas particulares Julia 
Abrão David e estadual Carlos 
Pasquale. O desfile contou com 
danças, bandas e fanfarras dos 
projetos Arte Faz Parte e Escola 
de Música, e será aberto pela 
segurança pública, seguido 
pela Casa da Terceira Idade e a 
Casa da Mulher Nilopolitana.

Além das festividades, foi 
inaugurado o Hospital Muni-
cipal Juscelino Kubitschek, 
uma unidade de grande porte 
com cinco andares e 102 leitos, 
incluindo pediatria, obstetrícia 
e maternidade. O governador 
Cláudio Castro, a vice-prefeita 
Flávia Sardinha e outras auto-
ridades participarão da ceri-
mônia de entrega. 

Por conta dos eventos, o 
trânsito foi interditado na quar-
ta-feira a partir das 7h, com 
fechamento da Estrada Miran-
dela entre as ruas João Evan-
gelista de Carvalho e Getúlio 
Vargas, retornando às 23h59.

Silvio Santos será nome de complexo cultural, 
esportivo e escola em Duque de Caxias

DUQUE DE CAXIAS 
Nilópolis 

comemora 
seus 77 anos 
na Praça dos 
Estudantes

A Prefeitura de Duque de 
Caxias vai homenagear 
Silvio Santos com a inau-

guração de uma escola muni-
cipal bilíngue no bairro Jardim 
Leal e de um complexo cultural 
com praça e centro esportivo. 

A nova escola bilíngue, que 
será o centro do complexo, 
atenderá centenas de crianças 
e adolescentes com educação 
de alta qualidade. Silvio 
Santos, fundador do SBT, é 
uma figura central na televisão 

brasileira, conhecida por sua 
programação diversificada. A 
nova infraestrutura visa cele-
brar o legado de Silvio Santos 
e reforçar o compromisso da 
prefeitura com a educação e a 
qualidade de vida local.

Dados oficiais do ISP (Instituto de Segurança Pública) mostram queda significativa 
em comparação de 2016 com 2023 crimes contra a vida em Queimados
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O Governo do 
Rio, por meio 
da Secretaria 
de Estado de 
Transforma-
ção Digital, e 

o Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI) celebraram, nesta terça-
-feira (20), em Brasília, parce-
ria para uso das ferramentas 
tecnológicas que compõem o 
Programa Nacional de Processo 
Eletrônico (ProPEN). As soluções 
serão implantadas nos órgãos 
estaduais e nas prefeituras por 
meio do Programa RJ Digital, 
que vem promovendo a digita-
lização em todo o estado. 
“Hoje, o Rio de Janeiro tem o 
maior projeto de transforma-
ção digital do país e o Governo 
Federal tem sido importante 
desde o início deste processo. 
O Governo do Estado tem tra-
balhado intensamente no pro-
cesso de digitalização, colo-
cando a tecnologia a serviço 
da população fluminense e da 
gestão pública. O uso das fer-
ramentas será fundamental 
visando o avanço do Programa 
RJ Digital, com foco na moder-
nização da gestão dos órgãos 
estaduais e dos municípios. 
Tudo isso com o objetivo de um 
estado 100% digital”, destacou 
o secretário de Estado de Trans-
formação Digital, Mauro Farias.
A cessão das ferramentas é mais 
uma conquista para as cidades 
fluminenses que já aderiram ao 

RJ Digital Municípios e para 
os órgãos do executivo esta-
dual. A ação tem o objetivo 
de ampliar a digitalização dos 
serviços públicos em prol da 
população, bem como, pro-
mover a desburocratização.

O ProPEN é uma iniciativa do 
Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos e 
tem como objetivo impulsio-
nar a transformação digital 
e a modernização da gestão 
pública por meio da expansão 

das soluções oferecidas pela 
União dentro do Processo 
Eletrônico Nacional (PEN). 
Entre as soluções, são ofere-
cidos sistemas e plataformas 
on-line, visando à melhoria 
do desempenho da gestão 

processual e à ampliação da 
transparência para propor-
cionar ganhos em agilidade 
e produtividade. 
“Parabenizo o Rio de Janeiro 
por ser um dos primeiros 
estados a aderir ao ProPEN 

com foco nos municípios. 
Acreditamos que as fer-
ramentas serão objeto de 
transformação e expansão 
para todo o país“, ressaltou 
o secretário de Gestão e Ino-
vação do MGI, Roberto Pojo.

Estado 5

Governo do Rio firma parceria para 
avanço do Programa RJ Digital

A implementação do 
cartão Jaé, que subs-
tituirá o Riocard, foi 

adiada para 2025 para ajustes 
técnicos e operacionais. Inicial-
mente previsto para este ano, o 
novo prazo visa assegurar uma 
transição adequada. A partir de 
fevereiro de 2025, o Jaé será 
o único cartão aceito no BRT, 
VLT, ônibus e vans. Atualmente, 
o cartão já opera em todos os 
modais municipais, com 70% 

das vans equipadas, e a insta-
lação deve ser concluída até 31 
de dezembro.

O Jaé tem o objetivo de 
aumentar a transparência 
nos repasses da prefeitura às 
empresas de ônibus, garan-
tindo que todos os pagamentos 
passem pelo controle municipal. 
Integrações intermunicipais 
serão mantidas, mas usuários 
precisarão de ambos os cartões: 
Riocard para ônibus intermu-

nicipais e Jaé para o transporte 
municipal. O cadastro para 
gratuidade e benefícios deve ser 
feito entre 1º de novembro e 31 
de janeiro. A transição do vale-
-transporte para o Jaé começará 
em novembro.

A prefeitura garantiu que 
todos os benefícios tarifários 
serão mantidos para metrô, 
barcas e trens, com negociações 
em andamento para integração 
completa.

Transporte 
público será 

gratuito no dia 
das eleições no 
Rio de Janeiro

RIO DE JANEIRO

Durante as eleições 
no Rio de Janeiro, o 
transporte público 

será gratuito, conforme 
decisão do prefeito 
Eduardo Paes, publicada no 
Diário Oficial. A gratuidade 
abrange ônibus municipais, 
BRT e VLT. O benefício se 
aplica ao primeiro turno, 
em 6 de outubro, e ao 
segundo turno, se neces-
sário, em 27 de outubro.
A medida não viola a Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
segundo o TSE, e visa faci-
litar o acesso dos elei-
tores, especialmente em 
áreas rurais e comunidades 
isoladas. A decisão segue 
regulamentos estabele-
cidos pela Lei nº 6.091/1974 
e pela Resolução do TSE 
nº 23.736/2024. O Senado 
havia contestado a obri-
gatoriedade, temendo 
impactos financeiros nega-
tivos para os governos 
locais.

Surfe pode virar Patrimônio 
Imaterial do Rio

RIO DE JANEIRO 

Na quarta-feira (21), 
a Câmara de Verea-
dores do Rio de 

Janeiro aprovou um projeto 
de lei que torna o surfe um 
patrimônio imaterial do 
município. O texto agora 
aguarda sanção ou veto 
do prefeito Eduardo Paes. 
O surfe, que estreou nas 
Olimpíadas de Tóquio com 
a vitória de Ítalo Ferreira e 
trouxe mais medalhas nas 
Olimpíadas de Paris com 
Gabriel Medina e Tatiana 
Weston-Webb, é um dos 
esportes náuticos mais prati-
cados globalmente e tem 
forte presença no Rio.

O projeto visa reconhecer 
e fomentar o desenvol-

vimento da modalidade 
na cidade, que já sediou 
várias etapas do campeo-
nato mundial desde os anos 
1970. Praias como Postinho, 
Pepê, Grumari e Arpoador 
são notórias no cenário do 
surfe. Surfistas renomados 
como Filipe Toledo, Adriano 
de Souza, Kelly Slater e 
Mick Fanning conquistaram 
títulos nas águas cariocas. 
Além do reconhecimento 
esportivo, a cidade também 
tem uma conexão espiritual 
com o surfe. Guido Schäffer, 
um surfista que morreu no 
Recreio dos Bandeirantes e 
está em processo de beatifi-
cação, é considerado um santo 
venerável pelo Vaticano.

RIO DE JANIERO 

Implementação exclusiva do cartão 
Jaé é adiada para fevereiro de 2025

RIO DE JANIERO 

O Rio de Janeiro subiu 
22 posições no 
Ranking de Competiti-

vidade dos Municípios, passando 
do 60º para o 38º lugar, conforme 
a edição de 2024 pelo Centro de 
Liderança Pública (CLP). Niterói 

alcançou a 22ª posição, enquanto 
Saquarema e Macaé estão entre 
as 100 melhores, nas posições 
58ª e 59ª, respectivamente. A 
capital melhorou em 9 dos 13 
pilares, como saúde e educação, 
mas caiu para o 11º lugar no 

pilar de Inovação e Dinamismo 
Econômico. Belford Roxo ficou 
em 401º lugar. O ranking avalia 
404 municípios com base em 65 
indicadores e considera dimen-
sões como Instituições, Socie-
dade e Economia.

Rio de Janeiro chega ao top-50 entre 
as cidades mais competitivas do Brasil
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O p r o j e t o 
Visite BC e 
Região Costa 
Verde & Mar 
encerrou no 
domingo (18) 

sua etapa pelo Centro-Oeste, 
visitando Brasília, Goiânia e 
Campo Grande. Durante a 
fase, foram realizados eventos 
e capacitações para agentes e 
operadores de viagem, roda-
das de negócios e ações para 
o público final, impactando 
cerca de 100 mil pessoas.
A próxima etapa será no Nor-

deste, de 26 a 31/08, passando 
por Natal, Recife e Maceió, 
onde o trade de Balneário 
Camboriú participará do Fes-
tur – Festival de Turismo de 
Alagoas.
Andrezza Negrini, presidente 

do Balneário Camboriú Con-
vention & Visitors Bureau, 
destacou o sucesso da etapa 
Centro-Oeste, que envolveu 
275 operadores e agentes de 
viagens. Os eventos incluíram 
visitas às agências, rodadas 
de negócios e capacitações, 
culminando na exibição do 

curta-metragem "Férias Sem 
Fim", que mostra a experiência 
de visitar Balneário Camboriú 
e região.
Em Campo Grande, o projeto 

impactou diretamente mais 
de mil pessoas e indireta-
mente cerca de 100 mil no 
Shopping Campo Grande, atra-
vés de estande e distribuição 

de brindes. A receptividade 
ao destino foi positiva, com 
muitos interessados em saber 
mais sobre a região.
O projeto Visite BC e Região 

Costa Verde & Mar visitará 
27 cidades até o final do ano, 
tanto no Brasil quanto no 
exterior, com ações voltadas 
para capacitação, divulgação 

e interação com o público 
final. A iniciativa é realizada 
pelo Balneário Camboriú Con-
vention & Visitors Bureau e 
parceiros.

2ª edição do Trick Cake deve movimentar mais 
de R$ 500 mil na economia da Costa Verde

e visualmente atraente. Orga-
nizado por Patrick Santos, o 
Trick Cake é voltado tanto para 
profissionais quanto para entu-
siastas da confeitaria. Santos, 
que tem mais de 8 mil alunos 
e 317 mil seguidores nas redes 
sociais, espera um impacto 
econômico de mais de R$ 500 
mil e a presença de visitantes 
de várias partes do Brasil e do 
exterior. Os ingressos estão 
disponíveis no site www.
sympla.com.br. Quem doar um 
quilo de alimento não pere-
cível concorre a prêmios, e as 
doações serão destinadas a 
instituições de caridade locais.

Patrick Santos, natural de 
Angra dos Reis e atualmente 
residente em São Gonçalo, 
começou sua carreira aos 14 
anos. Hoje, com 25 anos, é 
um referência nacional em 
bolos artísticos e autor do 
livro ‘Receitas de Sucesso’, que 
compartilha suas receitas e 
trajetória inspiradora.

Angra dos Reis recebe, 
nesta quarta e quin-
ta-feira (21 e 22), a 2ª 

edição do Congresso Trick Cake, 
no Iate Clube Aquidabã. Espe-
ra-se a presença de cerca de 
3 mil visitantes. O tema deste 
ano é ‘Cartoon’, com atrações 
como o Reality de bolos ao vivo 

e a inédita Sala do Cacau, dedi-
cada ao chocolate. O congresso 
faz parte do Calendário Oficial 
de Eventos do município.

Serão mais de 50 marcas em 
exposição e 170 aulas de confei-
taria, oferecendo diversas 
oportunidades de networking. 
O evento contará com aulas-

-show, aulas-kids, exposições 
e palestras com renomados 
confeiteiros, como Tábata 
Romero, chef Léo Oliveira e 
Danilo Confeiteiro, das 12h às 
20h.

O tema ‘Cartoon’ reflete a 
crescente tendência dos bolos 
decorados de forma divertida 

Visite BC e Região Costa Verde & Mar alcançou 
mais de 100 mil pessoas no Centro-Oeste

Costa  Verde 

A nova rota turística 
"Caminhos do Verde 
Mar", lançada em 21 

de agosto, integra Mangara-
tiba, Itaguaí, Angra dos Reis 
e Paraty, oferecendo trilhas 
na Mata Atlântica, passeios 
de barco, festivais culturais e 
gastronomia típica. O projeto 
é fruto de dois anos de 
esforços do Sebrae Rio, que 
qualificou empreendedores 
locais e fortaleceu a atuação 

pública no setor. Este ano, 
o Sebrae realizou 400 aten-
dimentos na Costa Verde, 
abrangendo hotéis, pousadas, 
restaurantes e outras 
empresas do setor turístico. 
Além disso, o projeto desen-
volveu um inventário de atra-
tivos, infraestrutura, serviços, 
e uma marca turística para a 
região, identificando melho-
rias necessárias, como 
limpeza e estacionamento.

Costa Verde conta com 
nova rota turística

COSTA VERDE

A Prefeitura de Manga-
ratiba lançou edital 
para concurso 

com 585 vagas imediatas 
e cadastro de reserva para 
diversos cargos. O salário 
inicial é de R$ 3,1 mil. As inscri-
ções vão até 16 de setembro 
pelo link https://portal.ian.
org.br/edital/ver/44, onde 
também está disponível o 
edital. As taxas são R$ 60 para 
nível fundamental, R$ 77 para 

médio/técnico e R$ 100 para 
superior, com isenção para 
desempregados. As provas 
objetivas ocorrerão em 15 de 
novembro para nível superior, 
17 de novembro para médio/
técnico e 1º de dezembro 
para fundamental. As provas 
terão 25 questões para nível 
fundamental, 30 para médio/
técnico e 40 para superior, 
abrangendo Língua Portu-
guesa, 

Mangaratiba abre
 concurso com 585 vagas 

MANGARATIBA

ANGRA DOS REIS 

No segundo dia de 
competição dos 
Jogos Estudantis de 

Angra dos Reis (JEAR), uma 
briga generalizada estourou 
na tarde desta terça-feira, 
21, no Estádio Municipal, e se 

espalhou pelas ruas da cidade, 
atingindo a Avenida Toscano 
de Brito, na Praia da Chácara. 
A confusão, que envolveu 
torcedores, levou ao cancela-
mento dos jogos programados 
para as 18h. No estádio, 

havia duas ou três viaturas 
da PM devido ao histórico de 
confrontos entre as torcidas 
juvenis.

Nas redes sociais, foi rela-
tado que seis jovens foram 
detidos pela PM, mas apenas 
dois foram levados à delegacia 
e, após serem ouvidos com 
a presença dos pais, foram 
liberados. As famílias deci-
diram não apresentar queixa 
contra os outros envolvidos. 
Para evitar novos incidentes, 
os jogos de quarta-feira, 21, 
ocorrerão sem torcida e com 
portões fechados. A Prefei-
tura, organizadora do evento, 
anunciou que na quinta-feira, 

Jogos estudantis vão parar na polícia
22, a presença de torcedores 
será limitada a 290 alunos 
por escola, com lista prévia 
dos nomes. É lamentável que 
o tradicional JEAR tenha se 
tornado palco de conflitos, 
com jovens usando o evento 
para resolver disputas pessoais. 
A Prefeitura também foi criti-
cada por divulgar sua nota 
oficial apenas em redes sociais, 
sem ampla comunicação com 
a população de Angra. Neste 
ano, mais de 4.000 atletas 
competem em oito modali-
dades, representando 40 insti-
tuições de ensino, incluindo 
escolas públicas, estaduais e 
particulares.

ANGRA DOS REIS 
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A O p e ra ç ão 
Fames-19, 
conduzida 
pela Polícia 
Federal e 
pelo Supe-

rior Tribunal de Justiça 
(STJ), investiga contratos do 
governo do Tocantins rela-
cionados à compra de cestas 
básicas durante a pandemia 
de Covid-19, entre 2020 e 
2021. A suspeita é que, dos 
quase R$ 5 milhões pagos 
para a aquisição de pelo 
menos 1,6 milhão de ces-
tas básicas, nem todas foram 
entregues à população.

Os contratos foram fei-
tos sem licitação devido 
ao estado de emergência 
estadual. Na quarta-feira 
(21), o governador Wan-
derlei Barbosa, seus filhos, 
e a primeira-dama Karynne 
Sotero foram alvos de bus-
cas, juntamente com outros 
políticos e empresários. A 
investigação sobre os supos-
tos desvios começou com a 
Polícia Civil do Tocantins em 
2022, e levou ao bloqueio 
de bens e afastamento de 
servidores da Secretaria de 
Estado do Trabalho e Desen-
volvimento Social (Setas).

A investigação, que inicial-
mente ocorreu na Polícia 
Civil, foi transferida para o 
STJ após um relatório apon-
tar que Wanderlei Barbosa 

teria recebido R$ 5 mil de um 
empresário investigado. O 
STJ assumiu a competência 
do caso após descobrir indí-
cios de pagamentos indevi-
dos a políticos.

Os contratos, suposta-
mente feitos durante o 
governo de Mauro Carlesse, 
foram executados com Wan-
derlei Barbosa como vice-
-governador. Carlesse, afas-
tado do cargo em 2021, não 
é investigado atualmente, 
mas a distribuição das ces-
tas básicas gerou repercus-
sões eleitorais, com Carlesse 
sendo considerado inelegí-
vel temporariamente, deci-
são posteriormente revo-
gada pelo TRE.

A Operação Fames-19 
cumpriu 42 mandados de 
busca e apreensão, e outros 
alvos incluem Léo Barbosa, 
deputado estadual, e Réri-
son Castro, ex-secretário e 
atual superintendente do 
Sebrae Tocantins. A Polí-
cia Federal não detalhou a 
participação específica de 
cada um, mas a primeira-
-dama expressou espanto 
por ser alvo da operação, 
alegando não ter envolvi-
mento no processo investi-
gatório. Léo Barbosa decla-
rou que prestou todos os 
esclarecimentos e conti-
nua colaborando com as 
investigações.

O governo do Tocantins 
afirmou que está colabo-
rando com a operação e 
deseja o esclarecimento 

dos fatos. Mauro Carlesse 
e Karynne Sotero tam-
bém se manifestaram, 
reafirmando a ausência 

de envolvimento e con-
fiança na Justiça. A ope-
ração recebeu o nome 
"Fames-19", em referência 

à insegurança alimentar 
causada pela pandemia e 
ao ano em que o vírus foi 
identificado.

Como funcionou o suposto esquema de 
desvio de cestas básicas no Tocantins

O céu está cinza e o 
ar pesado devido à 
fumaça dos incêndios 

na Amazônia, que registrou o 
maior número de focos de fogo 
em 17 anos. A seca que atinge 
mais de mil cidades brasi-
leiras também contribui para a 
situação. Especialistas afirmam 
que a fumaça afeta dez estados 
e deve continuar até o fim da 

semana.
A Amazônia teve 59 mil 

focos de incêndio desde janeiro, 
o maior número desde 2008. 
Além da fumaça da Amazônia, 
há também contribuição do 
Pantanal, Rondônia e Bolívia, 
formando um "corredor de 
fumaça" que está sendo arras-
tado para várias regiões do 
Brasil.

A seca e o aumento das 
temperaturas, exacerbados pelo 
El Niño, agravaram a situação, 
e o cenário de queimadas é o 
pior em uma década. O fluxo 
de ventos está espalhando a 
fumaça para o Sul, e a previsão 
é de que a situação piore com 
a chegada de uma frente fria, 
que intensificará a dispersão da 
fumaça.

Lula, Barroso, 
Pacheco e Lira 
assinam pacto 

para adotar 
medidas de 

'transformação 
ecológica'

AMBIENTE

Nesta quarta-feira (21), 
os chefes dos Três 
Poderes assinaram um 

pacto para promover a tran-
sição ecológica no Brasil. O 
documento foi assinado por 
Luiz Inácio Lula da Silva (presi-
dente), Luís Roberto Barroso 
(presidente do STF), Rodrigo 
Pacheco (presidente do 
Senado) e Arthur Lira (presi-
dente da Câmara). O pacto visa 
alinhar políticas de desenvol-
vimento sustentável, forta-
lecer a agenda ambiental e 
enfrentar as mudanças climá-
ticas. As medidas incluem a 
adoção de licitações susten-
táveis, redução de recursos 
naturais, e a integração de 
dados para segurança jurídica. 
Também serão priorizados 
projetos de lei sobre mercado 
de carbono, energia eólica e 
biocombustíveis, além da regu-
lamentação da cadeia do ouro.

Donald Trump usa painel de 
vidro em primeiro comício a 

céu aberto desde atentado

INTERNACIONAL

Nesta quarta-feira (21), 
Donald Trump fez seu 
primeiro comício a céu 

aberto desde o atentado em 
julho na Pensilvânia, discur-
sando atrás de um vidro à 
prova de balas. O evento 
contou com segurança refor-
çada, incluindo atiradores de 
elite e barreiras móveis para 
bloquear a visão do público 
externo. A medida, recomen-
dada pelo Serviço Secreto, 
será utilizada em futuros 
eventos de Trump e também 
pode ser aplicada a Kamala 
Harris, se necessário.

Trump, que havia se limi-
tado a eventos fechados 
desde o atentado, voltou a 
afirmar que as guerras na 
Ucrânia e na Faixa de Gaza 

não teriam ocorrido se ele 
fosse presidente. Ele também 
expressou dúvidas sobre a 
capacidade de Kamala Harris 
em lidar com tensões geopo-
líticas.

O atentado ocorreu em 
julho, quando um atirador 
disparou contra Trump 
durante um comício na Pensil-
vânia. Trump foi atingido na 
orelha, mas conseguiu se 
abaixar e foi rapidamente 
retirado do local. O atirador, 
Thomas Matthew Crooks, 
foi morto por um sniper do 
Serviço Secreto. O FBI está 
investigando a motivação 
do ataque, enquanto Trump 
destacou que teve a proteção 
divina naquele momento 
crítico.

Entre 2020 e 2021, estado pagou quase R$ 5 milhões em contratos investigados. Operação foi autorizada pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ); governador Wanderlei Barbosa, os filhos dele e a primeira-dama estão entre os alvos de busca

AMBIENTE

Amazônia: corredor de fumaça 
se espalha e afeta 10 estados

Com queimada recorde e muita fumaça, ventos que deve-
riam trazer umidade da floresta estão, na verdade, carre-

gando fumaça para o restante do país
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Pesquisa realizada 
pelo jornal O Dia 
e o Instituto Ágora 
ratificou aquilo 
que se ouve pelas 

ruas, praças, praias e aveni-
das de Maricá. O candidato 
da coligação Frente Popu-
lar de Maricá à prefeitura, 
Washington Quaquá, lidera 
com muita folga a disputa 
eleitoral na cidade. Segundo 
o levantamento, o petista tem 
88% das intenções de voto 
dos eleitores do município. 
O segundo colocado aparece 

com distantes 7%. A pesquisa 
foi realizada entre os dias 15 
e 16 de agosto com 600 pes-
soas entrevistadas. A margem 
de erro é de 3,99% e com 
registro TSE RJ-06171/2024. 
Para Quaquá, que tem João 
Maurício, o Joãozinho, como 
seu vice na chapa, os núme-
ros traduzem as transforma-
ções realizadas na cidade 
desde que ele assumiu o 
governo de Maricá, em 2009, 
e pelo seu sucessor, Fabiano 
Horta, que em dezembro 
finaliza seu segundo mandato 

como prefeito do município.  
“O povo está reconhecendo 
o trabalho que fizemos. 
Quando em 2009 assumi a 
prefeitura à luz de velas por-
que a energia da Prefeitura 
tinha sido cortada, Maricá 
não tinha nada. Era uma 
cidade feia, esburacada, sem 
perspectiva e sem autoes-
tima. Hoje se tornou uma 
referência em programas 
sociais e qualidade de vida 
no Rio e em todo o Brasil. E 
nos próximos quatro anos 
vamos seguir avançando 
com pesados investimen-
tos em turismo, inovação, 
empreendedorismo, energia 
limpa, agroecologia, educa-
ção e saúde. Vamos reduzir 
a dependência do petróleo e 
transformar Maricá em um 
hub turístico mundialmente 
conhecido” disse o candidato. 
No voto estimulado, quando 
os nomes dos candidatos são 
apresentados para o entrevis-
tado, Quaquá tem 67%. Mas 
o resultado dos votos válidos 
já desconta brancos ou nulos. 
 
 
G E S TÃ O  A P R O VA D A 
A pesquisa revela também a 
boa avaliação do atual pre-
feito Fabiano Horta, um dos 
principais apoiadores da can-
didatura Quaquá/Joãozinho. 

Para 51% dos maricaenses 
ouvidos pela pesquisa, o 
trabalho de Horta é ótimo, 
outros 38% consideram bom 
e apenas 8% regular ou ruim. 
Segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), Maricá ocupa 
a oitava posição no ranking 
dos municípios com maior PIB 
do Brasil. Foi a cidade com 
maior ganho de participação 
no PIB do País em 2021, ano 
base do estudo, com alta de 
0,5 ponto percentual (p.p.). 
 
Ex-secretário de Governo 
da atual gestão e candi-
dato a vice, Joãozinho agra-
dece o apoio dos maricaen-
ses e afirma que a próxima 
gestão trará ainda mais 
desenvolvimento econô-
mico e social para a cidade.  
“Maricá era uma antes e outra 
depois de Quaquá e Fabiano. 
E o trabalho não para. Depois 
de conquistas sociais como o 
ônibus de graça e a moeda 
social Mumbuca, chegou a 
hora de fazer dela um des-
tino turístico internacional e 
uma referência em inovação, 
sustentabilidade e empreen-
dedorismo. Como o Quaquá 
não se cansa de dizer, foguete 
não dá ré. E o nosso vai voar 
mais alto do que nunca”, 
completou.

CABO FRIO 

Quaquá sobre pesquisa: 
“Nós transformamos 

Maricá. E o povo reconhece 

BÚZIOS

Coligação pede indeferimento 
da candidatura de Rafael 

Aguiar (PL), em Búzios

A coligação "A Força do 
Trabalho", composta 
pelos partidos PP, 

Republicanos, Solidarie-
dade e Federação PSDB-Ci-
dadania, entrou com uma 
Ação de Impugnação de 
Registro de Candidatura 
(AIRC) contra Rafael Aguiar 
(PL), candidato a prefeito 
de Búzios pela coligação 
"Búzios Vai Melhorar" (MDB, 
Podemos, PL, PRD, DC, 
Mobiliza, Avante e União).
O principal argumento para 
a impugnação é a conde-
nação de Rafael Aguiar 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) por improbi-
dade administrativa, consi-
derada uma irregularidade 
grave que acarreta inelegibi-
lidade. Em 2014, uma audi-
toria apontou que a Câmara 
Municipal de Búzios possuía 
119 servidores, dos quais 
apenas 10 eram efetivos e 
99 comissionados, contra-
riando a proporcionalidade 
exigida pela Constituição. 
Rafael foi alertado sobre 

a situação, mas não tomou 
medidas para corrigi-la, o que 
resultou em danos ao erário.
A condenação pelo TCE é 
relevante porque, conforme 
a Lei da Ficha Limpa, políticos 
condenados por órgãos cole-
giados em segunda instância 
são impedidos de se candi-
datar. Além disso, a ação 
aponta uma inconsistência 
no registro de candidatura de 
Rafael, que indicou ter "supe-
rior incompleto" como grau 
de escolaridade, enquanto 
os documentos mostram 
"Ensino Médio - EJA", o que 
sugere uma discrepância nas 
informações.
Em resposta, Rafael Aguiar 
afirmou, através de sua 
assessoria, que sempre 
teve responsabilidade com 
o dinheiro público e nunca 
teve suas contas rejeitadas. 
Seus advogados anunciaram 
que processarão o prefeito 
Alexandre Martins (REP) por 
litigância de má-fé, alegando 
que a ação de impugnação é 
infundada e abusiva.

Cabo Frio é suspeita de 
direcionamento bilionário 
de verbas do governo Lula

Cabo Frio é uma das 
cidades citadas em um 
pedido de apuração 

do subprocurador-geral do 
Ministério Público junto ao 
TCU, Lucas Rocha Furtado, 
que investiga possível favo-
recimento do governo 
Lula (PT) a prefeituras 
aliadas. Além de Cabo Frio, 
outras cidades mencio-
nadas incluem Belford 
Roxo, Mauá, Araraquara, 
Diadema e Hortolândia. 
Essas cidades receberam 
verbas federais superiores 
às solicitadas, sem justifi-
cativas detalhadas ou aval 
técnico, com algumas trans-
ferências sendo priorizadas 
por pedido escrito à mão. 
Em Cabo Frio, o Minis-
tério da Saúde destinou 
R$ 55,4 milhões para aten-

dimento de média e alta 
complexidade (MAC), valor 
que superou o teto permi-
tido. A transferência gerou 
suspeitas após a nomeação 
de Márcio Sampaio, filho da 
ministra, como secretário de 
Cultura da cidade, apesar de 
sua falta de experiência na 
área. 
O Palácio do Planalto afirmou 
que os recursos são liberados 
de forma documentada, 
seguindo critérios obje-
tivos, mas não respondeu 
sobre o suposto favoreci-
mento às cidades mencio-
nadas. A prefeitura de Cabo 
Frio defendeu a liberação das 
verbas, alegando que segue 
critérios objetivos e que a 
gestão atual está trabalhando 
para garantir esses recursos 
em benefício do município.

Região dos lagos 
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O presidente 
do Instituto 
B ras i le i ro 
de Geogra-
fia e Estatís-
tica (IBGE), 

Marcio Pochmann, defen-
deu nesta quarta-feira (21) 
o fortalecimento do instituto 
e destacou seu papel diante 
da "vulgarização" dos dados, 
especialmente em ambientes 

digitais. Pochmann falou 
durante a reabertura da 
Casa Brasil IBGE, no Palácio 
da Fazenda, no centro do Rio 
de Janeiro.

O IBGE é o principal pro-
vedor de dados do país, res-
ponsável por cerca de 60% 
das informações nacionais, 
incluindo o Censo Demo-
gráfico e o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 

Amplo (IPCA), que mede a 
inflação. Pochmann ressaltou 
a importância dos cadastros 
e registros administrativos 
na organização e monitora-
mento de políticas públicas. 
No entanto, ele observou que 
a internet frequentemente 
descredibiliza esses dados.

Ele explicou que a vulgari-
zação das estatísticas ocorre 
quando informações sérias, 

como a inflação calculada 
pela variação média dos 
preços, são interpretadas de 
forma simplista. Por exem-
plo, a variação de preços de 
alguns produtos não reflete a 
precisão do índice de inflação.

Pochmann atribui essa 
vulgarização à falta de letra-
mento digital no Brasil e ao 
domínio externo das informa-
ções nacionais. Ele acredita 

que o IBGE pode avançar uti-
lizando dados da era digital, 
mas para isso, o instituto pre-
cisa ser valorizado e revisar 
suas condições de trabalho.

Ele propôs que, até janeiro 
de 2025, o IBGE desenvolva 
um novo plano de trabalho 
que integre dados digitais e 
informações não públicas. 
Para isso, é necessário atua-
lizar o estatuto e a estrutura 

organizacional do IBGE, além 
das condições de trabalho dos 
funcionários.

A cerimônia de reaber-
tura da Casa Brasil IBGE 
apresentou um espaço 
que une memória e tec-
nologia, permitindo aos 
visitantes conhecer a his-
tória de quase 90 anos do 
IBGE e suas perspectivas 
futuras.

Pochmann alerta para a vulgarização 
de dados em ambientes digitais

O Ministério da Educação 
(MEC) vai apoiar, 
neste ano, o território 

etnoeducacional Yanomami 
Ye’kwana com um investi-
mento emergencial de R$ 32 
milhões para construção de 
escolas e formação de profes-
sores. A Universidade Federal 
de Minas Gerais será respon-
sável pelas obras, enquanto o 
Instituto Federal de Roraima 
cuidará da formação docente, 
com R$ 18 milhões destinados 

a essa finalidade.
O MEC discutiu as ações 

com lideranças indígenas 
em encontro com o ministro 
Camilo Santana em Brasília, 
no dia 21. O objetivo é forta-
lecer o Programa Saberes Indí-
genas no Território, que visa 
a formação continuada e a 
criação de material didático 
para os Yanomami e Ye’kwana. 
Atualmente, os Yanomami têm 
menos de 1% de profissionais 
com ensino superior no Brasil.

Como parte da Política 
Educacional Indígena, o MEC 
retomará a construção de 74 
escolas indígenas com um 
investimento de R$ 195 milhões 
e criará 113 novas escolas 
pelo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC). Além 
disso, o Programa Nacional de 
Formação de Professores da 
Educação Básica aprovou 39 
cursos de licenciatura inter-
cultural indígena, com 2.412 
vagas disponíveis.

CCJ do Senado 
reduz prazo de 
inelegibilidade 

previsto na 
Ficha Limpa 

POLÍTICA

O projeto de lei 
complementar nº 
192/2023, apro-

vado pela Comissão de 
Constituição e Justiça do 
Senado, propõe que polí-
ticos condenados à inele-
gibilidade pela Lei da Ficha 
Limpa fiquem fora das 
urnas por no máximo oito 
anos a partir da conde-
nação. A proposta, da 
deputada Dani Cunha 
(União-RJ), uniformiza o 
prazo de inelegibilidade 
para 12 anos, mesmo em 
caso de múltiplas conde-
nações, e exclui a inele-
gibilidade para abuso de 
poder sem gravidade. O 
senador Weverton (PDT-
MA), relator do projeto, 
argumenta que a mudança 
traz clareza e equidade, 
evitando períodos exces-
sivos fora das disputas elei-
torais. O texto, que recebeu 
apoio unânime e do presi-
dente da CCJ, Davi Alco-
lumbre (União-AP), segue 
para votação no plenário 
do Senado. Além disso, o 
Ministério da Saúde brasi-
leiro atualiza seu plano de 
contingência e reforça a 
vigilância, com a situação 
controlada e sem casos da 
nova variante, mantendo o 
país em nível 1 de alerta.

Polícia Federal intima ex-as-
sessor de Moraes e familiares 
por vazamento de mensagens

POLÍTICA

Nesta quarta-feira 
(21), a Polícia Federal 
intimou Eduardo 

Tagliaferro, ex-auxiliar do 
ministro Alexandre de 
Moraes, sua esposa e seu 
cunhado, Celso Luiz de 
Oliveira, para depor nesta 
quinta-feira (22). A convo-
cação é parte da investi-
gação sobre vazamentos de 
mensagens de WhatsApp de 
Tagliaferro, que alegam que 
Moraes teria agido “fora do 
rito” em investigações sobre 
Jair Bolsonaro e aliados, 
conforme informou o UOL.

A investigação foi aberta 
a pedido de Moraes após a 
Folha de S. Paulo divulgar as 
mensagens de Tagliaferro, 
que chefiou a Assessoria 

Especial de Enfrentamento 
à Desinformação (AEED) do 
TSE durante a presidência de 
Moraes. Tagliaferro deixou 
o cargo após ser preso por 
violência doméstica em 
maio de 2023. Seu cunhado 
entregou seu aparelho tele-
fônico à Polícia Civil de São 
Paulo. As mensagens sugerem 
um “uso informal” da estru-
tura do TSE para apoiar 
investigações no STF, mas 
especialistas não encontraram 
evidências comprometedora. 
Após as revelações, ministros 
do STF defenderam Moraes, 
que afirmou que todos os 
alvos dos relatórios já estavam 
sendo investigados e que os 
documentos foram supervi-
sionados pela Procuradoria.

Presidente do IBGE defende o fortalecimento do instituto

EDUCAÇÃO

Terra Yanomami terá R$ 32 milhões 
para investimento em educação

Bilionário que doou para campanha de Mar-
çal também financiou Bolsonaro e Tarcísio

Helio Seibel, bilionário e prin-
cipal investidor da candida-
tura de Pablo Marçal (PRTB) 
à prefeitura de São Paulo, 
também apoiou as campanhas 
de Jair Bolsonaro (PL) e Tarcísio 
de Freitas em 2022. Para 
Bolsonaro, Seibel doou R$100 
mil e para Tarcísio, R$200 mil 
em duas parcelas. Além disso, 

ele financiou a candidatura 
do deputado Ricardo Salles 
(Novo-SP). A doação de Seibel 
a Marçal reflete a divisão 
dentro do bolsonarismo =em 
São Paulo, onde o ex-presi-
dente apoia o prefeito Ricardo 
Nunes (MDB). Nunes enfrenta 
dificuldades para atrair votos 
da extrema-direita devido ao 

crescimento de Marçal. Seibel, 
com um patrimônio superior a 
R$2,5 bilhões, é proprietário 
do Grupo Ligna, que controla a 
Dexco (fabricante das marcas 
Deca e Hydra) e a rede Leo 
Madeiras, e possui partici-
pação na Klabin, uma das 
maiores empresas de papel e 
celulose do Brasil.
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          OPORTUNIDADES

A Brunel, empresa 
global de recruta-
mento especiali-
zado, está com 
novas vagas de 

emprego abertas em diversas 
áreas, como Ciência e Saúde, 
Petróleo e Gás, Infraestrutura, 
e Energias Renováveis. Com 
mais de 120 escritórios e 12.000 
especialistas no mundo, a Bru-
nel conecta talentos a projetos 
inovadores.

DENTRE AS VAGAS DISPONÍ-
VEIS, DESTACAM-SE:

1. Técnico de Enfermagem 
do Trabalho** – São Mateus, 
Espírito Santo: Responsável por 
campanhas de saúde e gestão 
de exames, exige curso téc-
nico em Enfermagem e espe-
cialização em Enfermagem do 
Trabalho.

2. Analista de Relações Tra-
balhistas e Sindicais – Rio de 
Janeiro: Gerencia processos 
sindicais e pagamento de 
notas fiscais, exigindo for-
mação em Direito ou Admi-
nistração e experiência em 

negociações sindicais.
3. Médico do Trabalho – 
Macaé, Rio de Janeiro: Atua-
ção em programas de saúde 
ocupacional e PCMSO, com 
exigência de formação em 
Medicina e pós-graduação em 
Medicina do Trabalho.

4. Coordenador de Estudos 
– Rio de Janeiro: Lidera pro-
jetos de engenharia, com foco 
em conformidade regulató-
ria e supervisão de testes de 
equipamentos. Exige gradua-
ção em Engenharia Elétrica e 

inglês avançado.

5. Engenheiro de Planeja-
mento de Manutenção – Rio 
de Janeiro: Focado em planeja-
mento e manutenção offshore, 
requer experiência com IFS, SAP 
e sistemas de alta tensão.

A Brunel, em parceria com a 
Taylor Hopkinson, está recru-
tando talentos experientes para 
esses e outros projetos pionei-
ros. As inscrições para as vagas 
podem ser feitas através do link: 
Brunel Vagas de Emprego.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Brunel abre novas vagas de emprego para diversos 
setores ; Oportunidades para Médico do Trabalho

À PARTIR DAS 16Hs

02
JULHO

1°

 
music festival
Gospel

Rua Getúlio Vargas, 51 - centro NI

Casa de cultura
 de Nova Iguaçu 
Teatro Sylvio Monteiro

14
Setembro

SÁBADO

16Hs

3

Prêmios:
1º -  500,00
2º - 300,00
3º - 200,00   

 Certificado de participação para todos os participantes.

@mr.magic_store

UNIDADE DE NOVA IGUAÇU
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Idealizado e coreografado 
por Bruno Duarte, o espe-
táculo de dança *Formi-
gueiro* será apresentado 
gratuitamente em agosto 
e explora a relação entre o 

indivíduo e o coletivo urbano. 
Utilizando técnicas de break, 
krump e gestos experimentais, 
o espetáculo reflete sobre as 
interações nas multidões 
e como essas experiências 
impactam o comportamento 

individual.  Contemplado pelo 
Edital de Chamada Emergen-
cial Nº 09/2023 “GIROS RJ” do 
Governo Federal e Secretaria 
de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, *Formigueiro* 
busca destacar a metamorfose 
diária nas grandes cidades e a 

influência do coletivo no movi-
mento pessoal. A coreografia 
questiona e critica aspectos do 
racismo e colonialismo nas prá-
ticas de dança.
No dia 25 de agosto, o espe-
táculo será no Teatro Cacilda 
Becker, com audiodescrição 

para deficientes visuais, e con-
tará com a participação do 
dançarino Guilherme Andrade, 
conhecido como Romec. Haverá 
também uma oficina de Krump, 
ministrada por Bruno Duarte, 
e um bate-papo com o coreó-
grafo.  Bruno Duarte, natural 

de São Luís do Maranhão e com 
mais de 15 anos de experiência, 
é conhecido por seu trabalho 
em danças urbanas e contem-
porâneas. Com uma carreira 
internacional, Duarte é espe-
cialista em krump e fundador 
da cia 904 Krump Movement. 

Ele também foi assistente do 
coreógrafo Zebrinha no projeto 
“Cine Holliúdy” da TV Globo.
Serviço:- **Data**: 25 de agosto 
- **Local**: Teatro Cacilda Bec-
ker, R. do Catete, 338 - Catete, 
Rio de Janeiro
- **Horário**: 18h (espetáculo), 
15h30 às 17h (oficina de Krump) 
- **Entrada**: Gratuita, ingres-
sos retirados até 1h antes das 
apresentações - **Classifica-
ção**: 12 anos

JBFM promove o Rio Jazz Fest e realiza 
sorteio de ingressos no Rio de Janeiro

Rio Blues 
Festival Agita a 
Tijuca com Dois 
Dias de Música 

e Diversão

Monique Rizzeto será capa 
de revista carnavalesca no 

pré-carnaval 2025

Em busca de um reinado 
histórico na Marquês de 

Sapucaí, Monique Rizzeto 
é a nova capa da Revista Feras 

do Carnaval. Com o lançamento 
previsto para o início de setem-
bro, a edição contará um pouco 
da trajetória da beldade do início 

da sua carreira até o sonho do 
reinado no Sambódromo.

Com grandes histórias na folia, 
a atual rainha de bateria da Aca-
dêmicos de Niterói e Unidos da 

Barra da Tijuca protagonizou um 
ensaio especial para a edição da 

revista.  Essa é uma das primeiras 
ações do reinado que pretende 

conquistar a Marquês de Sapucaí.
- Sonho é sonho e eu gostaria 

de celebrar esse momento de 
todas as formas possíveis junto 
à comunidade do samba. São 
anos esperando o momento 
certo para o reinado e quero 

que seja inesquecível. Além da 
oportunidade da cada um poder 
guardar um pouquinho da minha 
história como lembrança- revela 

Monique
Na edição da revista, Monique 
traz histórias do início da sua 

trajetória no carnaval, projetos, 
o lado familiar até a chegada à 
agremiação niteroense. Após 

brilhar em outras agremiações, 
a Rainha pretendo ter seu nome 
marcado com um reinado histó-
rico na Acadêmicos de Niterói. A JBFM 99.9 do Rio de Janeiro 

está promovendo o Rio Jazz 
Fest, um evento que celebra 

a influência do Blues e do Jazz na 
música brasileira. A terceira edição 
do festival ocorrerá nos dias 12 e 13 
de outubro, na Marina da Glória, e 
reunirá grandes nomes da música 
nacional em parcerias especiais. 
A rádio está realizando sorteios 
de ingressos para seus ouvintes. 
Entre os artistas confirmados estão 
Pepeu Gomes e Davi Moraes, Barão 

Vermelho e Angela Ro Ro, Lenine 
e Martin Fondse, e Mart’nália e 
Moska no dia 12 de outubro. No 
dia 13, Marcelo D2 e Marcos Valle, 
Chico César e Zeca Baleiro, Toni 
Garrido e Zezé Motta, além de 
Alceu Valença, subirão ao palco.
Para participar dos sorteios de 
ingressos, os interessados devem 
acessar a seção Promoções no site 
da JBFM. Estão disponíveis ingres-
sos comuns e VIP para ambos os 
dias ou para datas específicas. 

O festival contará com parcerias 
memoráveis, como o show de 
Chico César e Zeca Baleiro, que 
abrirão o domingo com a turnê 
“Ao Arrepio da Lei”. Marcelo D2 se 
juntará a Marcos Valle para uma 
apresentação que mistura Jazz com 
rap e samba. Toni Garrido e Zezé 
Motta, que atuaram juntos no filme 
“Orfeu” há 25 anos, também se 
apresentarão. Alceu Valença com-
pletará a programação com o acla-
mado espetáculo “Alceu Dispor”.

Nos dias 24 e 25 de agosto, 
a Praça Saens Pena, na 
Tijuca, será o palco do 

Rio Blues Festival. O evento 
promete dois dias de Blues, 
Rock, Soul, Folk e Country, 

atraindo amantes da música e 
famílias. A programação está 

disponível no Instagram @
bluesrockfestival. No sábado 
(24), a programação começa 
com a banda Jubal Troupe, 
seguida pela RJ Café Band e 

Brigitte Merlot Music, que apre-
sentarão releituras de ícones 
como Nina Simone e AC/DC. 
A Blues Band tocará clássicos 
como “Little Wing” e “Layla”, 
e a Pé de Cabra Rock Band 

encerrará a noite com Beatles 
e The Doors. No domingo (25), 
Mr. Severin se destacará com 
músicas de Rita Lee e Celso 

Blues Boy, seguido pela Banda 
Mokambo com músicas autorais 

e Sergio Diab Stratoman com 
suas composições. A noite será 
encerrada pela Banda Gaspar 
Gaspar e Whisky Blues Band 

Oficial, com uma homenagem a 
lendas do blues e rock. Organi-
zado por Fernando Fernandes, 

o festival também terá uma 
oferta gastronômica variada, 

incluindo vinhos, cervejas arte-
sanais, porchetta, hambúr-
gueres e pizzas. Haverá um 
espaço Kids, moda e artesa-

nato. Com o apoio da Subpre-
feitura da Tijuca e da Corporate 

Events Br, o evento promete 
uma experiência completa. Para 
mais informações, siga as redes 

sociais do festival.

CADERNO
G

Exposição gratuita no Palácio 
Tiradentes exalta cultura japonesa

Para comemorar os 55 
anos de irmandade entre 
Kobe, Japão, e o Rio, a 

Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio (Alerj) inaugura 
a exposição gratuita "Fotos 
de Kobe e Traços da Cultura 
Japonesa" nesta segunda-feira 
(19), às 16h. A mostra, que 
ficará aberta ao público de 20 
a 30 de agosto, de segunda a 

sexta-feira, das 10h às 17h, 
será realizada no hall prin-
cipal do prédio histórico da 
Alerj. A abertura é restrita a 
convidados.
A exposição oferece uma 
imersão na cidade de Kobe, 
que se tornou "cidade-irmã" 
do Rio em maio de 1969, com 
imagens e itens do acervo do 
Consulado-geral do Japão, 

destacando a cultura nipô-
nica. "É uma honra cele-
brar essa conexão cultural e 
apresentar ao público a rica 
história de Kobe e do Parla-
mento fluminense", afirma o 
presidente da Alerj, Rodrigo 
Bacellar.
O Palácio Tiradentes está 
localizado na Rua Primeiro 
de Março, s/n, Praça XV.

Espetáculo Formigueiro realiza 
apresentação gratuita no Rio

Espetáculo de dança *Formigueiro* explora a relação entre indivíduo e 
coletivo urbano com técnicas de break, krump e gestos experimentais.

Cine+ Paraty promove sessão especial 
de Saideira, comédia nacional 

com Thati Lopes e Luciana Paes

A comédia nacional “Sai-
deira” terá uma sessão 
especial e gratuita no 

Cine+ Paraty no dia 24 de agosto, 
às 18h30. O evento celebra a 
reabertura da sala multiuso e 

contará com um debate com o 
diretor Pedro Arantes e o pro-
dutor executivo Angelo Ravazi 
após a exibição. No dia 25 de 

agosto, haverá mais três sessões 
gratuitas às 14h, 16h30 e 19h. O 
filme, estrelado por Thati Lopes 

e Luciana Paes, segue duas irmãs 
em busca de uma cachaça her-
dada. O Cine+ Paraty também 

promove exibições itinerantes e 
ações formativas na área audio-

visual. O endereço é Avenida 
Roberto Silveira, 687, Paraty/RJ.
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O B o t a f o g o 
a n u n c i o u 
nesta quarta-
-feira a con-
tratação do 
meia Moha-

med El Arouch, de 20 anos, 
que chega do Lyon, da França. 
O jovem franco-marroquino 
assinou contrato definitivo com 
o clube até junho de 2026.
El Arouch já estava no Rio de 
Janeiro desde o início de agosto 

e havia sido integrado ao 
elenco. Sua chegada ao Bota-
fogo faz parte de um "inter-
câmbio" promovido pela Eagle 
Football, empresa multi-clubes 
de John Textor. O jogador pas-
sou praticamente toda a sua 
carreira no Lyon.
Considerado uma das grandes 
promessas do Lyon, El Arouch 
enfrentou dificuldades para 
se firmar no clube francês 
devido a lesões recorrentes 

e problemas extracampo. A 
sugestão de John Textor para 
que ele recuperasse tempo de 
jogo no Brasil foi bem recebida 
pelo jogador.
A vinda de El Arouch foi apro-
vada tanto pelo departamento 
da Eagle quanto pela diretoria 
do Botafogo. Embora seja meia 
de origem, o jogador também 
pode atuar como segundo 
volante e pelo lado esquerdo 
do ataque.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Bolívar e Flamengo se enfrentam nessa 
Quinta-feira (22), às 21h e 30 (horário de 
Brasília), Estádio Estádio Hernando Siles 
(La Paz, Bolívia) pela Copa Libertadores.

Bolívar X Flamengo

Jovem promessa de 20 anos chega do Lyon

Botafogo: nova contratação 
de meia francês El Arouch

XX

O técnico Ramón Díaz 
busca reforços para 
tirar o Corinthians 

da zona de rebaixamento do 
Brasileirão. O time se prepara 
para enfrentar o vice-líder 
Fortaleza, no domingo, às 
16h, no Castelão, e trabalha 
para inscrever novos jogado-
res e recuperar os lesionados.

O volante venezuelano José 

Martínez e o espanhol Héctor 
Hernández já estão no Bra-
sil e treinam no CT Joaquim 
Grava, mas ainda aguardam 
a regularização da documen-
tação e visto de trabalho para 
poder jogar. 

Além deles, Ramón Díaz 
conta com o retorno de 
jogadores lesionados, 
como o volante Raniele e 

Ramón Díaz espera ter reforços à disposição e volta Ramón Díaz espera ter reforços à disposição e volta 
de lesionados do Corinthians contra o Fortalezade lesionados do Corinthians contra o Fortaleza

Com câncer, Sven-Göran Eriksson se despede 
em depoimento "Tive uma boa vida"

FUTEBOL INTERNACIONAL

Sven-Göran Eriksson, 
ex-treinador da sele-
ção inglesa, enfrenta 

um câncer terminal no pân-
creas e recebeu a notícia de 
que tem pouco tempo de 
vida. Aos 76 anos, o sueco 
está se despedindo e reali-
zando sonhos antigos, como 

comandar o time de lendas 
do Liverpool em um amistoso 
em março.
Esta semana, Eriksson gra-
vou um depoimento para 
um documentário da Ama-
zon Prime Video, onde falou 
sobre sua situação e como 
espera ser lembrado. Em 

janeiro, ele revelou que sua 
expectativa de vida era de no 
máximo um ano. Aproveitou 
para agradecer e oferecer 
conselhos a todos que fize-
ram parte de sua trajetória.
Eriksson expressou sua grati-
dão e pediu que as pessoas não 
se arrependessem, sorrissem 

e cuidassem de suas vidas. Ele 
planeja passar seus últimos 
dias em Sunne, sua cidade 
natal na Suécia. Além de trei-
nar a seleção inglesa, Eriksson 
teve sucesso com Benfica e 
Lazio, acumulando 10 títulos 
nacionais e dois continentais 
ao longo de sua carreira.

CORINTHIANSCORINTHIANS

Ex-treinador da Inglaterra tem problema irreversível no 
pâncreas e falou em tom de despedida para um documentário

Wesley sofre lesão na coxa 
e é mais um desfalque no 

Flamengo contra o Bolívar

O Flamengo anunciou 
nesta quarta-feira 
que o lateral Wesley 

sofreu uma lesão no mús-
culo anterior da coxa direita 
e não será relacionado para 
a partida contra o Bolívar 
nesta quinta-feira, decisão 
da vaga nas quartas de final 
da Copa Conmebol Liberta-
dores. Com a ausência de 
Wesley, Varela assume a 
vaga no time titular.

Wesley é a sexta baixa 
para o confronto contra o 
Bolívar. Everton Cebolinha 
e Viña estão fora de 2024, 
e Pedro, Arrascaeta e Gabi-
gol, com lesões nas coxas, 
só retornam em setembro.

A Atalanta desistiu de 
contratar Wesley, o que 

poderia render R$ 120 
milhões ao Flamengo. O 
diretor executivo do Fla-
mengo, Bruno Spindel, 
afirmou que Wesley não 
viajaria para a Itália sem 
contrato assinado. Ele cri-
ticou a atitude da Atalanta, 
destacando que o Flamengo 
é um clube de padrão mun-
dial e que todos os docu-
mentos precisam estar 
formalizados.

O Flamengo fará o último 
treino antes do jogo con-
tra o Bolívar no Ninho do 
Urubu. O time pode perder 
por até um gol de diferença, 
após vencer o primeiro jogo 
por 2 a 0. Derrota por dois 
gols leva a decisão para os 
pênaltis.

os atacantes Romero, Talles 
Magno e Yuri Alberto, que 
não foram relacionados para 
o jogo contra o Bragantino. 
Raniele está se recuperando 
de um estiramento na pan-
turrilha, Romero tem descon-
forto muscular, Talles Magno 
foi poupado por desgaste, e 
Yuri Alberto está voltando 
após cirurgia na vesícula.

Díaz enfatizou a importân-
cia desses reforços e men-
cionou a preparação para 
enfrentar grandes adversá-
rios. O Corinthians, com 22 
pontos e na 17ª posição do 
Brasileirão, terá também a 
primeira partida das quartas 
de final da Copa do Brasil con-
tra o Juventude na próxima 
quarta-feira.

Cristiano Ronaldo lança 
canal no Youtube com desafio 

de falta, ranking da Euro e 
segredos da carreira

Cristiano Ronaldo lan-
çou nesta quarta-feira 
seu canal pessoal no 

YouTube, "UR Cristiano", que 
rapidamente bateu o recorde 
de um milhão de inscrições, 
alcançando a marca cinco 
horas e meia mais rápido que 
o recordista anterior. Com 
nove vídeos no ar e mais de 1,8 
milhão de seguidores, o canal 
oferece um olhar mais pessoal 

sobre o jogador, incluindo 
desafios com o filho, entre-
vistas com a esposa Georgina 
Rodríguez e rankings de gols.

Além do sucesso online, 
Ronaldo enfrenta uma fase 
difícil no campo, com a recente 
derrota do Al-Nassr na Super-
copa da Arábia Saudita e a 
estreia no Campeonato Sau-
dita programada para esta 
quinta-feira.

FLAMENGO

BOTAFOGO


